



**Journée mondiale de prière
vendredi 1er mars 2024
par le comité palestinien de la JMP
« ... par le lien de la paix »**



Winterthur, janvier 2024

Chers groupes et ami.e.s de la Journée mondiale de prière

«... par le lien de la paix» est le fil conducteur de la Journée mondiale de prière 2024. Nous nous rappelons ainsi notre devise : s'informer pour prier-prier pour agir.

Nous sommes toujours bouleversé.e.s par la terreur du Hamas et horrifié.e.s par la brutalité et la violence qui se sont intensifiées au Proche-Orient depuis octobre 23. Face à l'inquiétude, nous essayons de ne pas détourner le regard, mais de rester en contact avec la population civile qui souffre, avec nos partenaires de projet et avec les groupes de la Journée mondiale de prière.

En vertu du principe centenaire de la Journée mondiale de prière : écouter, ne pas juger, ne pas prendre parti, la Journée mondiale de prière suisse continue de distribuer la liturgie de la JMP 2024 avec l'image de couverture originale. Elle nous a été remise en automne 2022 par les femmes chrétiennes de six églises différentes de Palestine, fruit de plusieurs années de travail intensif. Nous écoutons les voix de nos sœurs et partageons leurs expériences. Nous le faisons en sachant que leur situation de vie a été aggravée par cette crise, car au moment où la guerre a éclaté à Gaza, les documents des JMP étaient depuis longtemps prêts et imprimés. Si les préoccupations des femmes en Palestine sont aujourd'hui au centre de nos préoccupations, nous n'oublions évidemment pas nos sœurs et frères d'origine juive, ici en Suisse et en Israël, nous nous sentons également liées à eux et remettons également leur souffrance et leur douleur entre les mains de Dieu.

Une vie dans laquelle « la justice et la paix s'embrassent » - comme le dit le psaume 85 dans la liturgie de la célébration de 2024 - semble être une vision lointaine. Pourtant, le premier vendredi de mars 2024, les célébrations de la JMP seront l'occasion de prier avec nostalgie et espoir pour que la paix ne reste pas une utopie dans le monde entier, mais devienne une réalité, y compris en Israël et en Palestine. À quel moment, si ce n'est maintenant, les femmes chrétiennes de toutes les confessions devraient-elles se rassembler dans le monde entier autour d'une célébration et une prière, pour un appel à la compassion et au silence, pour un appel fervent à la paix ?

Nous sommes reconnaissantes que les séances régionales et réunions de préparation aient lieu malgré toutes les incertitudes. Ce sont des pas forts en faveur de la paix, tant de la part des organisatrices que des participant.e.s. Un grand merci - shukran ! - à vous toutes et tous pour votre engagement sur le terrain ! Continuez à consulter notre site Internet, car nous espérons recevoir chaque jour un message du comité palestinien avec des compléments de texte.

Nous vous recommandons de planifier votre célébration comme indiqué dans nos dernières annonces : Nous avons confiance en vous ! Vous êtes les mieux placées pour savoir ce que l'on peut attendre de vos participant.e.s et pour savoir quels mots nous utilisons pour ne PAS contribuer à des propos et des actes antisémites, mais également pour ne pas contribuer à des propos et des actes anti-arabes. Selon le contexte, les mots et les images sont interprétés de manière très sensible et différente.

Nous continuons d'espérer que la situation dans cette région de la JMP, le Moyen-Orient, évoluera d'un pas vers le positif. Cela pourrait influencer la manière dont nous menons nos célébrations.

La Journée mondiale de prière, organisée sous le titre d'un verset biblique, entend prendre sa mission au sérieux : « supportez-vous les uns les autres dans l'amour...par le lien de la paix ». Le 1er mars, nous sommes toutes et tous lié.e.s les uns aux autres, comme si nous étions nous-mêmes un morceau de « ruban de la paix », afin d'envelopper le monde entier par notre prière pour la paix : salaam - shalom - Frieden - pace - paix - pasch - peace !

Au nom du Comité suisse de la Journée mondiale de prière

Vroni Peterhans, Présidente



Préparation de la célébration locale de la JMP - quelques éléments utiles

Le Dalaï Lama a dit : « Une condition préalable à la paix est le **respect de la diversité et de l'altérité de la vie** », la Journée mondiale de prière offre chaque année la possibilité de faire connaissance avec une telle altérité subjective. Cette diversité rend notre communauté mondiale passionnante, mais elle exige aussi du respect pour que la paix puisse exister.

- Vous trouverez des **exemples de textes** pour l'annonce de votre célébration sur wgt.ch/ - Actuel et en cliquant ici : <https://wgt.ch/fr/downloads-palaestina-2024/>
- Si vous souhaitez utiliser une autre affiche, la JMP propose depuis des années sur son shop wgt.ch une affiche neutre symbolisant le **lever du soleil**, ou vous pouvez ajouter le logo de la JMP ou l'**image « Olive Tree » de Anoush Vosguerichian** (verso de la liturgie) ; <https://wgt.ch/fr/downloads-palaestina-2024/>
- Organisez la célébration de manière à ce que vous et vos participant.e.s puissiez la soutenir. Pour entrer en matière, vous pouvez utiliser l'**explication de la deuxième page** de la liturgie comme introduction.
- Si vous souhaitez donner **d'avantage d'explications**, vous trouverez des textes à ce sujet sur wgt.ch/ - Actuel.
- Il est important d'inclure tout le monde dans notre prière pour la paix. **Une minute de recueillement** ou un **chant en arabe et en hébreu** est approprié à l'ouverture, afin de rendre la cause de la paix claire et tangible pour tous.
- Vous trouverez des **histoires d'espoir** dans le cahier « Infos et idées » dans la partie « Célébrations avec les enfants » et à la page 20 « Engagement en faveur de la paix ». Des histoires de paix avec des années d'efforts de rapprochement des deux côtés sous <https://nswas.ch/fr/content/68/65/home>
- Comme beaucoup d'entre vous, ainsi que les participant.e.s à la célébration, ont **fait l'expérience du Moyen-Orient** lors, par exemple, de voyages personnels, vous pouvez aussi intégrer ce fonds de récits subjectifs.
- **La collecte** : Cette année, nous vous demandons vivement de soutenir nos **projets**, y compris ceux du monde entier, par votre collecte.
<https://wgt.ch/wp-content/uploads/2023/09/Informations-sur-lequipe-des-projets-de-la-JMP.pdf>. Dans la bande de Gaza, nous voulons commencer dès que possible à construire des perspectives d'avenir en collaboration avec les œuvres d'entraide expérimentées et avec les gens sur place. **Mise à jour** dans la rubrique téléchargement.
- Si vous enlever des textes, vous trouverez des **idées et des instructions alternatives** dans la rubrique « Infos et idées » ou sur <https://wgt.ch/fr/downloads-palaestina-2024/>
- Pourquoi ne pas profiter de cette année pour intégrer une **étude biblique** plus détaillée dans la célébration ? Celle-ci se trouve également sur le même lien
- Confectionner un **morceau de ruban de la paix** (Peace Ribbon). C'est une action très symbolique qui s'inscrit parfaitement dans notre thème. Voir « Infos et idées » pages 3 et 14 et sur <https://wgt.ch/fr/fenster-zu-palaestina-s/peace-ribbon/>

Annnonce d'un événement (en allemand seulement) qui promet d'être passionnant

Le 5 février 2024 à la Paulusakademie : **Leben in Würde für alle in Israel/Palästina**

(*Vivre dans la dignité pour tous en Israël/Palestine*) : une vision dans le contexte actuel :

wgt.ch/veranstaltung-am-5-februar-2024/